

令和6年度後期 学校評価アンケート（保護者記述）

（感謝・お礼の言葉）

○1年生保護者

いつも大変お世話になっております。成長をあたたく見守ってくださり、とても感謝しております！今後とも宜しくお願い致します。

○1年生保護者

先生方、いつもありがとうございます。

○1年生保護者

いつもご指導いただきありがとうございます。子ども達と熱心に向き合ってください、感謝しております。学校行事も楽しく参加できているようで安心しています。

○2年生保護者

いつも温かい言葉をかけて頂き感謝しています。

○2年生保護者

いつも大変お世話になっております。子供の小さな変化にも気づき常に寄り添い見守っていただき感謝しております。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

○2年生保護者

授業等に関わる先生方だけでなく、保健室や事務室の先生方の対応も丁寧で親切なので、安心しています。いつも子どもたちの学校生活をサポートしてくださり、ありがとうございます。

○2年生保護者

満足しているので、何も言う事はありません。

○2年生保護者

とても細やかに指導していただいていると感じます。

○2年生保護者

いつもお世話になっております。子どもが楽しく毎日通学できているのは校長先生はじめ、先生方が真剣に子ども達に向き合い対応してくださっているからだと思っております。今後ともよろしくお願ひいたします。

○2年生保護者

いつもありがとうございます。

○3年生保護者

中学校の大事な3年間を楽しく過ごせたのは、本人の努力もそうですが先生方のお陰もあると思います。ありがとうございました。

○3年生保護者

3年間大変お世話になりました。毎日がとても充実していて、本人も中学校ってこんなに楽しいんだ！と嬉しそうに話していました。校長先生をはじめ、担任の先生も子供たちに寄り添って頂きまして本当に感謝しかありません！！楽しく、思い出に残る、中学校生活を送ることが出来たのは、先生達のおかげです！本当に3年間有難うございました。

○3年生保護者

先生方、お忙しい中よく子供達の声に耳を傾けてくださって理解を深めようとして下さる事にとても感謝しています。三年生は後少しですがどうぞ残りの学校生活も宜しくお願ひ致します。

○3年生保護者

いつもお世話になっております。様々なサポートをしてくださりありがとうございます。

○3年生保護者

いつも柔軟に対応していただきありがとうございます。卒業までよろしくお願いします。

○3年生保護者

いつも大変お世話になっており、感謝しております。

○3年生保護者

いつもお世話になっており、ありがとうございます。お陰さまで毎日楽しく学校に通えております。卒業の日まで残りわずかとなりましたが、部活動や学校行事などを通して貴重な経験ができ、とても有意義な学校生活を送れたのではないかなと思います。3年間本当にありがとうございました！

(回答)

たくさんの感謝・お礼の言葉をいただきありがとうございました。頂いた言葉を励みにして、引き続き、職員一丸となって、生徒たちのために努力して参ります。

(学校生活等全般について)

○1年生保護者

文武両道を心掛け、日々頑張っていると思います。先生方もよく話を聞いてくださるようで、学習や部活動面でわからないところは聞きやすいようです。いつもありがとうございます。

○2年生保護者

いつも大変お世話になっております。学校ホームページから学校の様子や部活動の活躍など子供達の頑張る様子が判り、大変有り難いです。また、遠くの大会であっても校長先生、教頭先生が応援に来て下さり子供達も喜んでおりました。感謝しております。ありがとうございました。親子で悩んでしまった時、相談した先生が親身になって話を聞き対応して下さったこと、とても感謝しております。先生への相談に至るまで親が考え悩み勇気が必要でしたが、子供の現状を知ってもらえただけでも精神的に楽になりました。ありがとうございました。先生方のご指導のおかげで充実した学校生活を送ることができております。今後もよろしく願いいたします。

○3年生保護者

卒業まであと少し、3年間たくさんのことを学び経験させていただきました。体育祭では負けた組の生徒さんが「くやしい」と泣いている姿を見て先生も泣いていた。勝った組の生徒さんも「勝ち負けではない」みなさんのコメントを聞いたとき本当にすてきな学校だと思いました。見てるみんなを感動させる、気持ちを一つにする合唱コンクール。合唱コンクールやクラスダンスでも最優秀賞を取ったクラスのコメントには何度も何度も話し合いぶつかり口もきかなくなったときもあったと書いてありました。そんな経験ができるのは中学のときでしかないのかなと思いました。これからもいろんな経験ができる音楽、美術、家庭科、体育、部活動など先生、生徒のみなさんがコミュニケーションがとれる授業、行事を大切にしてもらえたらと思います。学校生活、部活にと一生懸命取り組めたのも先生方はじめ、お友達、学校関係、みなさまのおかげだと感謝しております。残り少なくなりましたが今後ともよろしく願い致します。

○3年生保護者

もう少しで卒業を迎えますが、小見川中学校の勉強だけでなく部活や学校行事に本気で取り組む環境に、わが子が身を置けたこと、本当に感謝しています。体育祭や合唱コンクールの団結は、親から見てもとても感動しました。中学校生活は苦楽あったと思いますが、いろんな経験がまた次のステージの糧になるといいなと願っています。

○2年生保護者

お世話になっております。生徒1人1人が笑顔で過ごせるように先生も笑顔で接して頂けたらもっと楽しい学校生活を送れると思います。笑顔は大切です。

(回答)

貴重なご意見を頂きありがとうございます。頂いたご意見を職員全員で共有し、今後の生徒たちへの接し方に生かせるよう努力して参ります。

○2年生保護者

いつもお世話になっています。1、2年の二者面談ですが、冬から夏に変更していただいたのは、本当に良かったと思います。夏にさせていただくと、子供も学校に馴染んだ頃に色々と担任の先生に様子を聞けるのはとても良かったです。ただ、冬の面談はなくてもいいと思います。夏の面談で色々聞けていることで安心もありますし、何かあったら個人的に先生とのやり取りがあるだろうし、先生達も忙しい中わざわざ面談は設けなくてもいいのでは？と思いました。

(回答)

貴重なご意見を頂きありがとうございます。今年度につきましては、以前から1・2年生についても夏休み中に面談を実施してほしいとの保護者の皆様の声を受け、また通知表の前期の所見をなくしたことも重なって、夏に1・2年生の二者面談を実施しました。冬の面談につきましては、今後、教育的な効果、保護者の皆様のご負担、職員の働き方改革などを総合的に勘案して判断していきます。

○3年生保護者

問21について。ほとんどの先生が、とても気さくで明るく丁寧に対応していると思います。ただ、残念な事に、1人でもそうでない先生がいると、全体のイメージが全て悪くなります。時代も令和になり、先生も生徒に対して、セクハラ、パワハラ、モラハラ等、とても気を遣っていると思います。でも、なかには、考えが昭和のままの先生もいるようです。その先生の発言、対応でとても嫌な思いをしています。担任に相談しようと思いましたが、相談されても、目上の先生には意見できないだろうし、迷惑だと思って、やめました。もう、卒業だし、本人も我慢すると言っていましたので。でも、3年間本当に嫌だったそうです。残り少ない学校生活、その先生とはなるべく接する事なく楽しく過ごしてほしいです。

(回答)

ご指摘を頂きありがとうございます。頂いたご指摘を職員全員で共有し、今後の生徒たちへの接し方に生かせるよう努力して参ります。特に「残念な事に、1人でもそうでない先生がいると、全体のイメージが全て悪くなります」の言葉を一人一人の職員がしっかりと心に刻んで対応ができるよう努力して参ります。お子様にいやな思いをさせたことを深くお詫び申しあげます。また、何かありましたら遠慮なさらずに学校にご相談ください。

(学年・学級・部活動経営について)

○1年生保護者

いつもお世話になっており、ありがとうございます。入学してからお友達もたくさんでき、毎日学校がとても楽しいようです。合唱コンクールでは担任の先生の熱血な様子が伝わり、とてもいい雰囲気だなと思いました。いつも子ども達に寄り添って頂き、感謝しております。部活動もとても楽しく行えております。いつもありがとうございます。今後ともよろしくお願い致します。

○1年生保護者

いつもきめ細やかなご指導と対応、ありがとうございます。年2回の面談がありましたが、担任の先生の子どもに関する分析が的確で、成績だけでなく日常生活や性格までよく見てくださっているんだと感じ感動しました。また部活の顧問の先生も、常にポジティブな声かけをしてくださり、子ども自身も前向きに部活に取り組んでいます。『真剣に本気に取り組むのがスタンダード』な小見中の環境の下、このまま残り2年間過ごせたらいいな、と思います。また、校長先生、教頭先生、大会やコンクールなど、遠方まで応援いつもありがとうございます！

○1年生保護者

学校を休んだ時や心配なことがあった時など、担任の先生にいつも丁寧に対応して頂いて、感謝しています。仕事の都合上、連絡のやり取りが夕方以降になってしまい、ご迷惑をおかけしているのにも関わらず、明るく話をして下さり、お心遣いの素晴らしい先生だと感じています。

○2年生保護者

楽しく学校生活が送れているようで、嬉しく思っています。時々、先生の指導に子供が納得していないと感じる時もありますが、先生が伝えたいこと、それに対する自分の受け止め方をもう一度冷静に振り返るようにしています。

○2年生保護者

いつもお世話になり、ありがとうございます。2年生の保護者ですが、2年生担当の先生方はとても良い先生方ばかりで、少なくともうちの子どもにはとても良い刺激というか、良い勉強になっていると思います。子どもが先生や友人の話をしてくれることがとても嬉しいですし、安心します。

○3年生保護者

友だち関係で悩んでいた時も親身になって関わってくださり感謝しております。楽しく通えたのは先生方のおかげです。中学校が楽しすぎて高校に行って中学校ロスになりそうで今から心配するほどです。日々ご指導いただき、温かく見守っていただき、ありがとうございます。

○3年生保護者

何かあれば丁寧に対応していただき安心していています。思春期なのかなかなか家では話をしてくれませんが面談の時には学校で頑張っている様子を教えて下さり安心しました。残り少ない学校生活ですがよろしくお願い致します。

○3年生保護者

早いもので、もうすぐ中学校生活が終わろうとしています。これまでのご支援に感謝いたします。3年生になると行事での活躍の場も増え、その姿を見て毎回胸が熱くなりました。担任の先生とも学活ノートを通してコミュニケーションが取れているようで安心して

います。卒業まで引き続きよろしくお願い致します。

○3年生保護者

体調不良で欠席することも多い中、先生方が丁寧に寄り添うように対応して下さり、救われる思いです。感謝しかありません。

○3年生保護者

いつも丁寧な対応をして頂けて感謝しております。先生方の優しさのお陰でうちの子は登校する事が出来ているので本当に助かっています。ありがとうございます。

○3年生保護者

いつも丁寧に対応してくださって、先生方には本当に感謝しております。特に、担任の滝沢先生には、途中からの担任にも関わらず、進路のこともとても丁寧に関わって下さいました。3年間、本当にお世話になりました。

○3年生保護者

不登校の子にも臨機応変、とても感謝しています。

○3年生保護者

いつも、温かいご指導、ありがとうございます。我が子ながら、成長を感じます。担任の浅沼先生には、3年間、本当にお世話になりました。色々な場面でチャンスを与えていただいたこと、感謝します。校長先生に小見川中学校を、生徒達を誇りに思っていただけでも嬉しいことでした。卒業まで残りわずかですが、最後までよろしくお願い致します。

(回答)

学年・学級・部活動経営についても、たくさんの感謝・お礼の言葉をいただきありがとうございました。頂いた言葉を励みにして、引き続き、職員一丸となって、生徒たちのために努力して参ります。

○1年生保護者

〇〇部の先生の言葉の使い方がとても嫌だと言っています。

(回答)

ご指摘を頂きありがとうございました。この書面では職員名を伏せさせて頂きましたが、当該職員には、管理職からきちんと伝え、本人の考え等も確認しながら、適切な対応ができるよう指導して参ります。

○1年生保護者

〇〇先生について。初めての保護者面談から子供達の事への情熱を感じず、子供の学校での様子などその他聞きたいのに全く特になく、学校関係の質問をしても全く把握していません。不安しかないと思う一年間でした。男女への態度の差も子供達から聞いています。

(回答)

ご指摘を頂きありがとうございました。この書面では職員名を伏せさせて頂きましたが、当該職員には、管理職からきちんと伝え、本人の考え等も確認しながら、適切な対応ができるよう指導していきます。

(学習・授業について)

○1年生保護者

子供達が、先生方の説明を理解しきれずに作業してしまった場合に、生徒にもう一度聞く機会を与えていただきたい。お前は本当に人の話を聞かねえな！と吐き捨てられ、聞くことを諦めて分からないままにしてしまう場合があるため。

(回答)

ご指摘を頂きありがとうございます。頂いたご意見を職員全員で共有し、今後は生徒たちへ適切な言葉かけと対応ができるよう改善していきます。

○1年生保護者

壊れたミシンを買い換えて欲しい。家庭科の授業で、ミシンが壊れていたため、授業時間中に作業が進まず、休み時間を使って作品を仕上げた。授業で使用する器具の管理をしっかりしてもらいたい。数学の授業が毎回時間を超過している。授業は時間内におさめて欲しい。休み時間中にトイレに行けずに我慢してしまい、膀胱炎や腎盂腎炎等の病気になる。

(回答)

担当教諭に確認したところ、壊れたミシンについては家庭科準備室にあり、授業では使用していないようです。4人1班で作業を進めており、生徒たちの操作ミス等によりミシンが動かなくなってしまうことがあります。その場で申し出があった場合には、担当職員がその場で、または休み時間などに対応しているとのことでした。学校側も引き続きいねいに対応していきますので、トラブル等があった際には遠慮無く申し出てください。

授業の終了時間が延びてしまうことについては、頂いたご指摘を再度職員で共有し、どの教科も時間内で終わるよう努力して参ります。

○2年生保護者

試験範囲の勉強を早めに終わらせてほしいです。昇降口が開く時間をもう少し早くしていただけると、ありがたいです。早く学校に行って朝学習がしたいそうです。

(回答)

試験範囲の勉強については、頂いたご意見を全職員で共有して、改善に努めて参ります。本校の職員の勤務時間は8時から16時30分までとなっており、管理職からの命令という形では対応できませんが、管理職及び一部の職員は早く出勤していますので、気がついた時には昇降口を開けるなど可能な限り対応いたします。一方、今年度より部活動の朝練習を原則なしとしたことにより、朝の昇降口を開ける時間を7時30分としておりますので、生徒の安全管理の面からご理解とご協力をいただけると有り難いです。

○2年生保護者

入試に関して、遅くても2年生になった辺りから始めて欲しい。

(回答)

中学生は、卒業時に「進路決定」という人生初の大きな関門があり、多くの生徒が高校入試に挑みます。そうした現状から、生徒・保護者の皆様が入試に対して強い関心をもっていることも理解しています。一方で、公立学校の目指す教育目標は「人格の完成」であり、本校でも、授業、部活動、学校行事、その他全ての活動をとおして、生徒たちを育て

ていきたいと日々教育活動に取り組んでいるところです。また、キャリア教育の一環として、1年生では「職業調べ」、2年生では「上級学校調べ」「職場体験」などにも取り組んでいます。こうした理由から、2年生になった段階で、高校入試に特化したカリキュラムの編成等は考えていませんが、当然、日々の授業の中でも高校入試に関連した指導を行っています。学校といたしましては、やはり1時間1時間の授業に集中して取り組み、その積み重ねで、本物の学力を生徒たちに身に付けてほしいと考えておりますので、保護者の皆様からもそういった視点でのアドバイスをお願いいたします。

(生徒指導・交通安全について)

○3年生保護者

先日、小見川中学校の先生がダイヤ(床屋)の所で旗振りをして下さっていました。あの通りは、車や自転車の中学生在が急ぎ行き交う場所で、その横を小学生が登校するので居てくださるととてもありがたいと体感しました。ありがとうございました。

○1年生保護者

いつもお世話になります。先生方には入学してから親身にしていただきとても感謝しています。子供たちが登下校や休みの時の自転車の乗り方が気になります。自宅近くになると気がゆるんでノーヘルをしていたり、中にはスマホを片手に前を見ずスマホを見ながら運転している姿も見かけます。とても危険です。子供が事故の当事者になる場合もあるのでご指導お願いしたいです。

○2年生保護者

下校時、ヘルメットを取ってる生徒を見かけます。

○2年生保護者

1年生の駐輪場、電気は無いのでしょうか？特別練習で遅くなる時に上の駐輪場に迎えに行ったら、暗闇の中に消えていく1年生がいました。

○3年生保護者

自転車の乗り方が、危ない生徒をよく見かけます。並列で走行したり、追い越し時など気をつけてもらいたいです。

○3年生保護者

自転車の乗り方が危ないと感じているので車側からしたらヒヤヒヤするので指導をお願いします。もちろん車側が過失になってしまうので十分な距離を取り走行していますが。

(回答)

今回は生徒たちの自転車の乗り方等について、保護者の皆様から多くのご意見をいただきました。当然これまでも、自転車の乗り方等について、折に触れ生徒たちに指導してきたところですが、学校側の指導が徹底しきれないことをお詫び申し上げます。今回いただいたご意見等を直接生徒たちに伝えながら、今後も指導を継続して参りますので、各ご家庭においても、「生徒たちの安全」「命を大切にする」「人に迷惑をかけない」などの観点からご指導いただけると有り難いです。

1年生の駐輪場の件につきましては、引き続き、暗くなる前に下校時刻を守ってできるよう指導して参ります。また駐輪場の電灯については、予算が関係しますので香取市教育委員会に要望していきます。

○2年生保護者

前カゴに荷物をおくのを許可してもらいたい。荷物がおおすぎて、バックが壊れる。特に水筒、冬はジャージなど荷物が多い。荷物が落ちて怪我につながるといっていたが、カゴに外せるネットをつければ、荷物が落ちず安全ではないか？前カゴがあるのに活用できないのはもったいない。

○2年生保護者

いつも、お世話になっております。先生方には、常に親身になり、子供に寄り添いご指導していただき感謝いたします。先日、一斉下校の時、見守りいただいております先生より、部活動で使用する靴は、前カゴに入れず、後ろの荷台に積むよう指導され、その時、数名の子供達がすでに積んである荷縄をほどき、部活動の靴を荷台に積み荷縄で括ったそうです。部活動によっては、高価で個々に自分の足にあった靴を購入し履いているお子さまもおられるようです。靴を荷縄できつく括ってしまうと、靴の形が崩れ使用目的を果たせなくなってしまう可能性があると考えます。部活動で使用する靴を学校で保管する事は、防犯面から好ましいとは思いません。前カゴへの積み込みを許可していただく検討を望みます。よろしく願いいたします。

(回答)

貴重なご意見をいただきありがとうございます。これまで本校では、前カゴに荷物を入れ重さが加わることで生徒が運転しにくくなり、交通事故に繋がる危険性を防ぎたいという理由で前カゴに荷物を入れることを禁止してきました。しかしながら、保護者の皆様のご意見も理解できますので、今後、部活動で使うシューズや上履き、またそれと同程度の重さの荷物は前カゴに乗せても可といたします。このことは、今後、生徒たちには伝えます。なお、これまで以上に自転車の安全運転についてご家庭でも生徒たちへご指導ください。

○2年生保護者

いつもありがとうございます。冬になるといつも思うのですが、ウインドブレーカーをきて、スクールバッグを使用すると金具が当たる両脇の下の方が黒く汚れてしまいます。落ちにくいです。髪を結んでいる子供たちは上部の金具に髪が、引っかかるのが痛いそうです。香取市内ではリュックが黒系で自由な学校もありますよね。個人の判断で華美でないもの使いやすく安全に登下校ができればこども達の判断に任せても良いのではないのでしょうか。スポーツバッグはあって良いと思います。

(回答)

今後、生徒たちから状況を聞き取り、生徒たちの利便性に配慮しながら適切に対応していきます。

(学校行事について)

○1年生保護者

いつもお世話になりありがとうございます。今年度の体育祭は男の子のよさこいソーランがあると聞いて楽しみにしていました。組体操や騎馬戦がなくなってしまい、男の子の競技がなくて寂しく思っていたのでとてもうれしかったです。子供達も頑張っていてとても素晴らしかったです。欲を言えば、簡単な物でもいいので、衣装があればもっと迫力ができるかなと思いました。

(回答)

コロナ等の影響もあり、ご指摘のように女子に比べて男子の競技種目が少なかったことから、新たな試みとして、令和5年度に「男子のよさこいソーラン」を始めました。女子のはっぴと鳴子は、平成13年に女子の「小見中ソーラン」が始まった時、町の篤志家の皆様から全校女子の分を御寄贈頂いたものです。男子の衣装についても、当然、考えているところではありますが、予算の関係からなかなか難しい状況もあります。今後も良い方法を前向きに考えていきたいと思えます。

○3年生保護者

中学3年間とても楽しそうでした。行事も一生懸命参加している姿を見て、とても嬉しく思いました。体育祭、合唱コンクール、見ていて涙があふれました。これも先生方のおかげです。ありがとうございました。

○1年生保護者

体育祭ですが、タープやテントはいいと思いますが設置場所がどこでもいいのは困りました。みなさん、誰もが我が子を正面からカメラに収めたい。でも、本部正面の後ろに設置されたらもうそのスペースはその家庭しか見られません。交代で我が子のときは代わる代わる見れるようにしてほしい。

(回答)

ご意見ありがとうございます。来年度の体育祭に向けて、PTA役員の皆様にもご意見等をいただきながら、対策を考えていきたいと思えます。

○2年生保護者

文化祭の時、3年生の保護者のみ第2棟裏駐車場を利用しても良かったが、2年保護者が乗り合わせて行くのを見掛けました。ルールを守らなくて、とても不快です。今後の対策を考えた方がいいかと思えます。

(回答)

ご指摘ありがとうございました。ひとつ前のご意見とも関連するところですが、私は生徒たちをしっかりと育てたいと考えたときに、「大人の考え方や姿勢」がとても大切であると思えます。文化祭の車の乗り入れと関連して、本校では生徒の送迎の際に原則城山下駐車場のご利用をお願いしているところです。理由は裏門のところは車の通れる通路が一か所しかなく、ちょうど送迎の際にはたくさんの1年生が自転車を押して歩いており、そこを多くの車が行き来することが危険だからです。しかしながら、こちらでも一部の保護者の方にルールを守っていただけない現状があります。生徒がけがをしている等特別な事情がある場合には、個別に対応しておりますのでご連絡をいただくと幸いです。今後も連絡メール等を活用して引き続き保護者の皆様にご協力を呼びかけて参りますので、ご理解の程よろしくお願いたします。

○2年生保護者

保護者参加の行事が多く、休めず参加しにくい！生徒で済ませても良い行事もあると思う。自分の子供が可哀想になります。

(回答)

お仕事をされている様子で状況はご理解いたします。一方で、ひとつの事柄に対して、人それぞれいろいろな考え方があり、学校行事についても、できるだけ学校や生徒たちの

様子を見たいというお考えの方もたくさんいらっしゃいます。また、「開かれた学校づくり」という観点からは、学校としてもより多くの保護者の方にご来校いただき学校や生徒の様子を見ていただきたいという考えです。中学2年生くらいになれば十分に大人の会話ができると思いますので、保護者の方からそれぞれのご家庭の状況において、できることとできないことをしっかりお話ししていただけると幸いです。

(部活動について)

○2年生保護者

今年度も、娘はとても充実した学校生活を送れ、感謝しております。特に部活動については、2年生主体となり、張り切って打ち込んでおります。時には思うようにいかず、泣いて帰ってくることもありましたが、顧問の先生方や友達に励まして頂き、すぐに前を向くことができました。いつも温かいご指導をありがとうございます。また、大会に応援に来て下さる先生方、日々応援して下さる担任の先生、とても励みになっております。本当にありがとうございます。

○2年生保護者

部活の発表等、遠くには行けないので、近場には行くようにしていますが、いつでも教頭先生も来てくださっています。先日は川崎の方まで校長先生もいらっしゃったと聞いています。子どもが先日校長先生に褒めていただいたと、とても喜んでいました。上の先生方が熱心に子どもに関わってくださるのはとても素晴らしい事です。それで若い先生方にも伝わっていくんだな、と思いました。

○2年生保護者

毎日無事に楽しく通学出来て先生方に感謝してます。部活動も納得出来る良い方向になり、2年生の部長副部長の保護者様、山本先生ありがとうございます。

○3年生保護者

校長先生が、休日の部活動の応援や、学校外でのこども達の活動にいつも行ってくださっているのが、本当に大変なことだと思います。どうもありがとうございます。校長先生のご用事もあると思いますので、ご無理なさらずに。

○1年生保護者

部活動の土日祝の休みは早めに知りたいです。部活も登校も休まない子なので家族の貴重な時間も計画したいです。

(回答)

次の月の計画を部活動毎にお知らせしているものと理解しておりますが、再度、いただいたご意見を全職員で共有し、各部活動毎の現状と対応を学校としても再確認いたします。また個別にご相談をいただけると助かります。

○1年生保護者

卓球部の第二体育館の二階の夏の室内が、高温になりやすく、子供たちの体調が心配になります。先生方が、こまめな休憩や、扇風機設置など、対策をとって来てはいますが体温を越える室温の時だけでもエアコンがついていないと練習に集中出来るのではないかと思います。中学校の建物は、災害時に避難場所にも使用するので、エアコンの設置をお願いしたいです。

(回答)

第二体育館の夏の暑さについては、学校としても理解はしており、できる対応をしているところですが、エアコンの設置となりますと、かなり高額な費用がかかり、最終的には香取市教育委員会の判断となります。引き続き、教育委員会には要望して参ります。

○1年生保護者

先生方のご負担はあると思いますが、部活動の時間が短い、土日の練習が少ないように感じます。

○2年生保護者

働き方改革や地域移行に伴ってのことだと思いますが、部活動の活動日数が少ないように思います。

(回答)

部活動を取り巻く状況については、これまでも様々な場面でお話させていただいているところです。地域移行、クラブチームの問題……。また小見川中学校もそうですが、生徒数の減少に伴い職員数も減少し、現状の部活動を維持・運営することが困難な状況が多く、多くの学校で起こっています。そうした状況を受け、来年度以降、香取管内ではさらに最終下校時刻を早める中学校や、他地区においては土日に一切学校では部活動を行わない市もあるように聞いています。

私個人としては、部活動の有効性、教育効果といったものを理解しているつもりではありますが、校長(管理職)としての立場では、部活動の持つ教育効果と時代の変化・要請等を総合的に判断していかざるを得ない状況です。ご理解の程よろしく願いいたします。

○2年生保護者

せっかくのアンケートですので、ひとつモヤっとしていることを。部活動が来年度から全員加入制ではなくなったとの文書を読みましたが、寝耳に水なことで驚きました。4月の総会などでは、当面しばらくは全員加入制でいく。と仰っていたような？1年生は部活動のために安くない必要な道具を購入されたお家もあると思います。

話し合いをしている、という過程などを知っているのと、全く知らないまま結果のみを知らされるのは、どちらが良いのでしょうか？校長先生はじめ、携わる色々な先生方が生徒のためにたくさん悩んでくださったのだと思いますが、突然の文書だったもので。

(回答)

この件については、一度PTA本部役員の皆様にはお計りしたところですが、この決断もいろいろと悩みました。一度学校の状態が悪くなってしまった昭和の最後の頃から、小見川中学校は部活動を経営の柱に据え、その活性化に力を入れてきました。そして平成の時代に入った頃から部活動全員加入制となり現在に至っています。この間、学校や部活動を取り巻く環境は大きく変わり、私が本校にお世話になってからも、時代にそぐわないなど、法的根拠のない全員加入に反対する声も頂いているところです。

ひとつ前の回答とも関連するところですが、小見川中学校も中・長期的には部活動数を減らしていかざるを得ない状況があることと、現状クラブチームでの活動を優先したいとの理由から特例措置で部活動へ加入しないことを認めているケースもあり、今回の結論に至りました。一方、部活動に対して一生懸命に取り組んだ場合の教育効果は大きなものがあると考えますので、生徒と保護者の皆様の考え方により、部活動についての二極化が進んでしまうことへの懸念はあります。以上のことから、令和6年12月23日付け「部活

動原則全員加入制の見直しについて（お知らせ）」には、「なお、学校といたしましては、心も体も大きく成長する中学校期の生徒たちの心身の健全な成長の観点から、これまで通り部活動へ加入することを推奨いたします」の文を加えさせていただき、新入生保護者説明会でも同じ説明をさせていただいたところです。一方、今回の措置はこれまで原則部活動へ加入することを学校から求めていたものが、その判断が生徒自身とご家庭に委ねられたということであり、部活動に加入したいと考えている生徒とご家庭にとってはこれまでと何ら変わるものではないことをご理解ください。

なお、これまでずっと原則全員加入ではなかった香取市内の小見川中と同じ規模の中学校では、9割以上の生徒が部活動に加入している状況があります。

○2年生保護者

以前から〇〇先生が生徒によって態度を変える事が多々あり、嫌な思いをしている生徒が数名いると聞いています。また、以前はOKだった事をNGにする場合は事前に説明をし、生徒が納得してから行っていただきたいです。（人によってルールが変わるのはやめてください）

（回答）

ご指摘ありがとうございました。当該職員には、管理職からきちんと伝え、本人の考え等も確認しながら、適切な対応ができるよう指導していきます。

○2年生保護者

グラウンドで行う雨の日の部活動で競技の特性上、雨で濡れるのは仕方の無いことですが、せめて荷物だけは昇降口など室内に保管して頂けたらと思います。3年間使うスポーツバッグですし（自由ならそのつもりのその程度のものを使わせませす）、着替え含めてずぶ濡れの泥だらけで帰宅してきます。難しければ上下をビニールシートで覆うなど、部室が無いなりに配慮をして頂けると幸いです。

（回答）

ご意見ありがとうございました。この件につきましては、関係する顧問と早急に確認を取り適切な対応をしていきます。

○2年生保護者

運動部に所属しています。白いスニーカーや靴下は汚れが目立ち、買い替えの頻度も多くなってしまいます。近隣では黒も可としている中学校もあると聞きました。小見中でも検討していただけないでしょうか。

（回答）

ご意見ありがとうございます。靴下については、今年度から黒も可としていますのでご対応をお願いいたします。また、部活動で使うシューズについては、部活動毎に競技の特性に応じたシューズの使用も可となっています。今一度顧問にご確認いただくか、直接学校にご相談いただくと有り難いです。

なお、通学用の靴については、今後幅広くご意見等を頂ながら総合的に検討していきます。

○2年生保護者

吹奏楽部をコンクールに出場させるなら、それ以外の演奏会を減らして欲しい。部活の時間が、どんどん少なくなっているのに、演奏会が多すぎて、コンクールの練習に時間がとれていない。重きをおく方を決めてどちらかにしてください。

(回答)

貴重なご意見をありがとうございました。頂いたご意見を踏まえ、再度、今の生徒たちにとって何が良いことなのかを基本に据え、演奏会やコンクールへの参加について検討して参ります。今後もお気づきの点等ありましたらご連絡をお願いいたします。

(PTA活動について)

○3年生保護者

いつもお世話になっております。表彰式で校外に出向いた際の引率交通費の件でコメントがあります。領収書にPTA会長のお名前があったので、この引率交通費はPTA会費からの支出であったのだろうと推察致しました。しかしながら、この表彰式の主催は市PでもないのにPTA会費からの支出が本当に妥当なのか疑問を抱きました。(個人特定されかねないので、具体的な主催団体とコンクール名は省きますが学術的分野とだけ申し添えます)支払われる根拠は明確に、誰にでも分かるようにして頂きたいと思っております。第1子から数えて7年間お世話になりました。これからのご発展を心より願っております。

(回答)

ご意見ありがとうございました。今年度の支出につきましては、年度当初のPTA総会です承していただきました「令和6年度小見川中学校PTA会計予算」に基づき執行させていただいております。詳しくは、PTA総会資料をご覧になっていただければと思いますが、「県・郡市PTA研究大会旅費」につきましては、2会議費の2旅費から、「コンクール表彰等引率経費」につきましては、3事業費の9生徒引率費からの支出となっております。

なお、表彰式に保護者が引率する生徒引率旅費については、20年以上前から設置されていた項目であるため、今後受益者負担とする方が望ましいか(PTA会計予算の項目を削除するか)については、PTA会長及び本部役員の皆様と協議していきたいと考えます。

(学校ホームページについて)

○1年生保護者

ホームページの更新を楽しみに毎日のぞいています。学校の様子が垣間見る事ができ、感謝しています。

○2年生保護者

ホームページに子ども達の様子や写真等を載せて頂けるので、様子がわかり、大変ありがたいです。お忙しい中いつもありがとうございます。

○2年生保護者

いつも大変お世話になっております。学校ホームページから学校の様子や部活動の活躍など子供達の頑張る様子が判り、大変有り難いです。

(回答)

日頃より学校ホームページをご覧になっていただきありがとうございます。引き続き「開かれた学校づくり」の一助として学校ホームページの充実に努めて参ります。

(その他)

○1年生保護者

いつもお世話になっております。毎日楽しく学校に登校しており、先生方や学校のお友達には感謝感謝です。ありがとうございます。今、風邪が流行っているようですが、咳や鼻水が出ていてもマスクをしない生徒さんが多いようで、こちらがマスクや他の予防をしても、給食当番の生徒さんがマスクをせずに配膳していると飛沫が入ってしまうこともあると思います。マスクの有無は、その方の決めることなのだと思いますが、配膳の時のマスクはして欲しいなと思います。風邪をひく度に副鼻腔炎になってしまい、薬が沢山出て、治りにくい上に部活動も休みたくないのも、また親の仕事の関係もあり、病院に連れていくのも大変です。我が家に受験生はいませんが、この時期に受験生がいたとして風邪をひかれては困ります。

(回答)

貴重なご意見を頂きありがとうございます。頂いたご意見を養護教諭、各学年とも共有し、生徒たちへの指導も含めて適切な対応に努めていきます。

○1年生保護者

感染症対策として、感染症別の発生状況をホームページに載せてもらえると助かります。(表にしたものを写真でもいいので) 感染症が出ている時は学校でマスクを着用させる等、家庭で声掛けができるのでお願いしたいです。

(回答)

保護者の皆様のご協力もあり、今年度ここまで、本校では感染症の大きな規模での流行はありませんでした。それでも一定数体調不良者が増えた際には、各学級での指導はもちろん、校内放送で養護教諭から全校生徒に対して感染症予防の徹底を促してきたところです。ホームページへの掲載については、香取市教育委員会とも相談しながら可能な範囲で対応していきます。

○2年生保護者

最終下校時間に迎えが間に合わないのではどこか、屋内で待てるような場所があるとありがたいです。

(回答)

個別にご相談ください。学校として可能な範囲で対応させていただきます。

○2年生保護者

学校からの配布文書の件ですが、子どもに出すように話しをしているのですが、出さない事が多く、〆切日にだしてきたり、他の人からの話しで知ったり、学校からのメール等で知ることもあります。出してくる事もありますが、全て出しているのかわからない状況です。下の子の保育園では、手紙は全てメールで、ペーパーレス化しています。可能でしたら、メール等でお知らせして頂けると助かります。

○3年生保護者

配布された手紙が親まで届かないことや、遅れて届くことが多々ありました。他の保護者の方から聞き、助けられたこともありました。我が子が、だらしがないのが1番の問題ですが、アプリなどを活用し、PDFで手紙配布などしていただけると便利なのかなと思います。

た。

(回答)

まずは、お子様に学校での配布物を保護者の方に必ず渡すよう、引き続きご指導ください。その上で、ご指摘のようにアプリを活用しデータで文書等を送信している市もあると聞いていますので、香取市教育委員会とも相談しながら前向きに検討していきたいと思えます。

○3年生保護者

雨具の盗難事件についてのフィードバックが無い。警察への被害届もしない様に権利を奪われた。教職員監督者から説明を求めます。

(回答)

今回、10月下旬から11月にかけての短いスパンの中で3年生の駐輪場から雨合羽が盗まれる事件が2回発生し、5人の生徒が被害を受けました。事件の報告を受け学校から警察へ相談したところ、被害届は各家庭から出してほしいとのことでしたので、その旨を各ご家庭にも伝えたものと認識していましたが、正確にお伝えできていなかったようです。その後、クラス全体に自転車のカゴにはものを置かない、雨合羽は学年の階までもってくるなどの指導をし、自転車置き場の点検も回数を増やして実施したところですが、未だ発見には至っていません。いずれにしましても、事件後のていねいな説明とこまめな連絡が不十分でしたので、この場をお借りしてお詫び申し上げます。申し訳ありませんでした。